



Chuquisaca Jueves 27 de Abril de 1826.

El Gobierno es como todas las cosas de este mundo. Para amarle es necesario conocer sus ventajas.  
 Tracy.

LIMA.

Las noticias que tenemos de esta capital alcanzan al 28 de Febrero: por ellas sabemos el entusiasmo y alegría que han manifestado los limeños desde el momento en que S. E. el Libertador apareció en aquellas playas. Nuestra pluma apocaría cuanto pudieramos decir à este respecto, y nos parece leerán con placer todos los bolivianos la siguiente relacion sacada de la Gaceta de 11 de Febrero del Gobierno de aquella República: dice así

GRAN FIESTA CIVICA.

El 10 del presente entró S. E. el LIBERTADOR en esta capital. Jamas se ha ostentado con mas aparato el entusiasmo de la admiracion y la gratitud. Adornadas magníficamente todas las calles, sobresalian, en la elegancia del gusto y el brillo de la profusion, las que conducen de la plaza à la portada del Callao, por donde habia de hacer su entrada el Padre de la Patria. Entretejidas, en la parte superior de los edificios; anchas cintas de los colores republicanos, se extendian en una vistosa bóveda sobre toda la carrera, descendiendo algunas veces en grandes pavellones, y formando en partes cuadros que ocupaban nubes cargadas de flores, perfumes y composiciones poéticas en honor del LIBERTADOR, que debian caer sobre él, conforme se fuese à ellas acercando. Y como si aun fuera estrecho à la esplicacion del reconocimiento el ámbito de la ciudad, se dilataban tan hermosas perspectivas, meda lengua mas allá de las murallas, entrecortadas de pórticos suntuosos, en que estaban esculpidos los nombres y claros hechos de los héroes del nuevo mundo, sobrepuesto à todos el de BOLIVAR, sostenido por un grupo de corazones, que

ardian en el fuego santo de la libertad. Realzaban los sublimes transportes, excitados por este puro obséquio del Perú, las orquestas situadas en las esquinas de las calles, uniendo à las dulces efusiones de los nobles sentimientos el encanto irresistible de la harmonia.

Al rayar aquel dia venturoso empezó à dirigirse un inmenso jentio al camino del Callao, semejante en su presura y alegría à las aguas bulliciosas que se precipitan de las alturas à incorporarse con los rios caudalosos, que les han de dar un nombre célebre é impulso incontrastable. Aumentóse, con las horas, el concurso, que apilándose para darse cabida, fluctuaba como las llanuras del oceano cuando un viento apacible las riza blandamente. Pero anticipándose el rumor de la llegada del LIBERTADOR, se abrió en dos filas, retrocediendo y dejando instantaneamente lugar para que pudiese pasar sin embarazo. Gran espacio se mantuvo quieta la multitud en el raptó de la impaciencia, hasta que, creciendo sucesivamente el eco de los aplausos y vivas à BOLIVAR, restituyó à todos la inquietud que redobló sus aclamaciones de gozo, de contento y de salud por este hijo predilecto de la victoria y la justicia, luego que se apareció, precedido de dos edecanes, atravesando la ciudad à gran galope, como si quisiera huir de su misma gloria, y evitar el solemne triunfo, que, én señal de su reconocimiento, le habia preparado un pueblo que le debe la libertad y la existencia, irrevocablemente sancionadas por la ley dictatorial del mismo dia del año 24. Tan precioso recuerdo está vinculado al jiro de este dia; y si nunca ha dejado de estar presente à la conciencia pública, la angustia de esas horas aumenta el regocijo comun, porque fué el vaticinio de la esperanza que hoy se vé cumplida de todo punto. Confundi-

das todas las clases seguían, en tropel, al LIBERTADOR, formando la mas hermosa comitiva, la sincera alegría del corazón. Reinó una loable emulación de no perderle de vista, de acercarsele y significarle el amor, el respeto y la exaltación del contento que á todos poseía, batiéndole espléndidas banderas que llevaban en las manos, y que, en la inmensidad de su número, poblaban los ayres, á términos de no verse en toda la travesía mas que los colores peruanos.

Luego que el LIBERTADOR se dejó ver en el arco triunfal de la esquina de Mercaderes se sintió una fuerte conmoción. De los dos ordenes de barandas que dominan los portales, de las galerías de palacio, de las gradas de la Catedral y de la area de ese gran cuadro, repitió simultaneamente la muchedumbre, que en todos esos puntos aun estaba comprimida, un viva BOLIVAR que semejó la voz omnipotente de la naturaleza, ó la del cielo, que no puede comunicarse á la tierra sin estremecerla en sus cimientos. Sí, del cielo fué esa aclamación tan unánime y poderosa, porque se complace en las bendiciones á los insígnies benefactores de la humanidad: las acoge, las cumple y las confirma, como el voto de la virtud por la conservación de los que han osado presentarla con la sencilla pompa de su origen celestial, consagrandose jenerosamente á conquistar la felicidad de sus semejantes.

Este voto fué la garantía inviolable, con que BOLIVAR penetró en seguida la Iglesia Catedral para su corazón ante el Dios de los ejércitos, que recibió el incienso de la alabanza por haber concedido á la América este hombre portentoso que enjugase las lágrimas vertidas por tantas jeneraciones sobre esta tierra do habia fijado su ominoso asiento la opresión. De allí se dirigió á palacio en medio de las muestras de un placer tan extraordinario, que la ciudad, siempre tan vehemente para expresarlo, se escedió entonces á si misma. Danzas ricamente engalanadas se cruzaban ejecutando bailes sencillos y graciosos al son de atambores y sonajas, animados por versos improvisados en el fuego del entusiasmo; y frecuentes grupos se agolpaban al paso, ostentando su alborozo en el clamor que levantaban al cielo demandándole la prosperidad de BOLIVAR, y tremolando la bandera de alguna de las tres repúblicas, como queriendo obligarlo á su plegaria, presentándole por prenda las obras portentosas, el consuelo y la concordia que con la libertad ha enlazado sobre todo el continente.

Llegado al salón de recibir, y ocupados las corporaciones sus puestos respectivos; y dilatándose ese inmenso jentío se estrechó dentro de aquel breve espacio para escuchar las elocuentes alocuciones que pronunciaron, por aquellas, algunos individuos. A todos contestó el LIBERTADOR enérgica y oportunamente. Las mas fuertes y deliciosas sensaciones, las que produce el patriotismo y la presencia del bien, se leían en todos los semblantes, sin que bastase á explicarlas en todo su vigor la identidad de reflexión y sentimiento. Pero es absolutamente superior á la humana capacidad y al auxilio poderoso del lenguaje el noble combate de la jenerosidad sin ejemplo de BOLIVAR con la moderación sin término del jeneral La-Mar. Entorpece la pluma, y no sé si acierte siquiera á bosquejarlo.

Fincó uno de los oradores la atención y el discurso sobre la necesidad de continuar al LIBERTADOR al frente de la República; mas este, llevando su desinterés hasta el extremo que no vieron los mas clásicos siglos de la historia, creyó que se agraviaba al mérito consintiendo esa indicación; y reputando en nada quince años de trabajos heróicos por afirmar la libertad en todas partes, quince años de ansiedad y de fatiga que le dan derecho incuestionable al ejercicio del poder, contestó: „Sería un ultraje al Perú, al Consejo de Gobierno, á la mejor administración, compuesta de hombres ilustres, de la flor de los ciudadanos, al vencedor de Ayacucho, al primer ciudadano, al mejor guerrero, al insigne Gran Mariscal La-Mar, que yo ocupase esta silla en que debe él sentarse por tantos, y tan sagrados títulos—Si—yo lo coloco en ella. Al pronunciar estas últimas palabras el LIBERTADOR lo puso en ella, mas el jeneral La-Mar, manifestando en el color y abatimiento de su rostro un sentimiento de vergüenza y de sorpresa, se desvió hasta volver el lugar que habia ocupado; y despues de calmada la aclamación á BOLIVAR, que, resonando en el salón, fué repetida por la jente que se hallaba fuera de él, dijo:—„Mientras he tenido alien-

to patrio, yo me he sacrificado gustoso por el Perú. Yo he tenido el honor de ser un soldado á las ordenes de V. E. Esta es la gloria que me ha cabido en la contienda, la unica á que podia aspirar, inmensa para mi corazón, porque nada mas grande para mi que el timbre de la obediencia al Héroe del Nuevo Mundo. Pero yo carezco de salud, y aptitudes para reñir pueblos. La estenuación de mi rostro es un testimonio de



„ mi trabajada complecion que empezó á padecer en este mismo salon. En adelante, si algun dia mis fuerzos me avisasen que estoy en capacidad de hacer algun servicio... pero yo ahora no puedo. El LIBERTADOR respondió. „A la Representacion Nacional toca juzgar solo vuestras excusas. Jeneral, yo no he hecho sino colocaros donde vuestros eminentes sacrificios, el honor Nacional y mi deber os creen llamado... Doblaronse entonces las espresiones del voto público por BOLIVAR, y lagrimas de enternecimiento corrieron en aquel instante.

¡Que escena tan sublime y grata al corazón! las virtudes renunciándose á sí mismas; y olvidándose estos hombres extraordinarios de los derechos que respectivamente poseen en el santuario de la opinion pública, no creerse abatido el LIBERTADOR de todo un mundo suponiéndose igual, y aun cediendo su rango a un jeneral benemérito; y llevar este su moderacion hasta el estremo de concebirse calunniado por que se le atribuye la parte de gloria que le ha cabido en la libertad del Perú en los campos de Ayacucho. Asi ambos jenerosos manifestaron al mando ese horror, que es la divisa de las almas creadas para obtenerlo en los trasportes del regocijo público, y ejercerlo en el seno de la confianza de los pueblos.

El LIBERTADOR no pudo pasar sino en brazos del pueblo a la galeria principal para ver el ejército que en la plaza solo aguardaba su presencia para ponerse en movimiento. Entrando por uno de los elevados arcos triunfales, salian por los otros los cuerpos militares que habian rendido la plaza del Callao, espresando en su continente y disciplina aquel orgullo marcial que dá el hábito de la victoria, cuyas alas parecian protegerlos.

En la tarde se sirvió un magnífico banquete, en que compitieron la elegancia y la profusion. Se pronunciaron solemnes bruidis que no hemos podido obtener, recordándose entre todos, con una admiracion mezclada de respeto, el que emitió S. E. el LIBERTADOR por la pronta reunion del Congreso, y por que este nombrase en la Suprema Magistratura un individuo que jamas hubiese sido extranjero en la República: á esto contestó el señor Unanue, que los hombres libres eran ciudadanos de todos los paises, y que los individuos del ejército libertador habian sido siempre Peruanos, porque la libertad de la América era la peligrosa mision de que se habian encargado.

Vistosos fuegos se prendieron en la noche; el alboroso se pintaba muy al vivo

en el concurso absorto por una balla de minacion, que repetia el nombre de BOLIVAR en mil elegantes inscripciones.

MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES.

El dia de ayer fue presentado á S. E. el Consejo de Gobierno, y reconocido como enviado de la Asamblea jeneral del Alto Perú cerca del Supremo Gobierno, el señor Dr. D José Maria Mendizabal: y en su consecuencia ha ordenado S. E. se le guarden todos los fueros, y prerogativas debidas al distinguido carácter que iuviste. (Gaceta del Gobierno de 18 de Febrero).

#### PAZ.

En esta ciudad se han hecho las elecciones para diputados en el Congreso constituyente y han sido elejidos los ciudadanos siguientes.

Gran Mariscal del Perú Andres Santa Cruz, -Dr. Melchor Leon de la Barra, -d. José Mouje, -d. Eusebio Gutierrez, -d. Manuel Padin, -d. Manuel José de Asin, -Casimiro Calderon, -Damaso Bilbao, -Manuel Castillo, -Manuel Losa.

#### SUPLENTES

Dr. Estevan Salinas, -d. Matias Orosa, -José Miguel Chavez.

#### ORURO.

Aqui han sido elejidos para diputados en el Congreso constituyente los ciudadanos siguientes.

El Señor Jeneral José Maria Perez de Urduinea, -Dr. Juan Manuel Mercado, dr. José Maria Dalence.

#### Suplente.

José Maria Camacho.

#### NOTICIAS.

##### República Argentina.

En una carta de persona muy respetable de Buenos Ayres escrita el 10 de Marzo último leemos lo siguiente.

„ Sigue la guerra con el Brasil presentando cada dia sucesos nuevos: despues de haber perseguido nuestra escuadra á la brasilera y encerradola en Montevideo se propuso Brown bloquear la Colonia del Sacramento é incendiar las embarcaciones qu allí habia; mas esta empresa hasta ahora no ha producido resultados. La plaza, dicen, que está guarnecida por 700 hombres.

Por lo que respecta á la guerra terrestre nada sabemos que haya ocurrido de nuevo sino que de 500 hombres que venian de Salta para reforzar el ejército de la bauta Oriental se sublevaron 200 contra sus jefes en el paraje que llaman de la Bajada.



Se sabe tambien que la provincia de Entre-ríos está en una fuerte revolucion contra un ambicioso que ha querido apoderarse del mando.

La consecuencia ulterior de todos estos antecedentes es que cada vez mas se aumenta la dificultad de que este Estado pueda constituirse de un modo sólido y pacífico (a). Esto es tanto mas sensible cuanto que se vé que la Europa va entrando en el camino de la razon y cediendo á la América el lugar á que la llama su destino. Se sabe que la Francia esta decidida por el reconocimiento de nuestra independencia.

La muerte del emperador Alejandro no puede menos de disolver la confederacion política que retardaba este suceso. Hasta el Papa aparece animado de otro espíritu.

#### FRANCIA.

Paris 19 de Noviembre de 1824.

La corte de Roma acaba de embiar al Sr. Duque del Infantado una nota, espresando que S. Santidad no puede por mas largo tiempo ver con indiferencia la ausencia de los obispos en las provincias Americanas de España; y que considera como una obligacion suya inducir al gobierno de S. M. Católica á hacer eficaces esfuerzos para que vuelban á entrar bajo su dominio todas sus antiguas colonias, ó á tomar tales medidas que pongan al Sumo Pontifice en estado de nombrar los obispos, sin que haya entre ambas cortes ninguna contestacion, ni menos desabrimiento.

Cartas de Madrid refieren que el viaje del ministro Cruz á Francia é Inglaterra no tiene otro objeto que el de unas disposiciones conciliativas con los nuevos estados de la América del sud, sin que se dé todavia á aquel contrato el título de un reconocimiento absoluto. (Extracto del diario de los debates). (b)

(a) Nosotros no somos enteramente de la opinion del autor de esta carta: y si son tales como aseguran los talentos del Sr. Rivadavia él constituirá el Estado con sólo variar la política del gobierno Argentino revistiéndose al efecto del vigor necesario. Los principios de que tanto se ha hablado son una quimera, pues los turbulentos los desprecian y los ignorantes no los conocen. Cuando el enfermo está muy de peligro solo se salva con fuertes causticos. Además: es preciso centralizar la República y dejarse de esas federaciones que la esperiencia de diez y seis años ha hecho mirar como irrealizables: y si hay alguno tan preocupado que sostenga el sistema federal que tienda la vista por las provincias Argentinas.

(b) Será oportuno el que nuestros lectores para dar mas peso de la noticia que copiamos, el que sepan, que este diario es puramente ministerial, y aun era muy válida la voz en

Imprenta de la Universidad,

#### ESTADOS UNIDOS.

El Sr. D. Jayme Monroe, que poco ha rigió el timon del gobierno de esta grande República, ha sido nombrado recientemente *Juez de Paz* del partido de London, en el estado de Virginia, y habiendo prestado el juramento que ecsije la ley, tomó su asiento en el banco de majistrados como el último de sus miembros. ¡Que leccion para los despreciadores de las instituciones republicanas!

#### VISIONARIOS.

Un maniático de carácter muy singular fué, poco ha, prendido, en Luarca, en la provincia de Asturias en España. En su ecsaminacion declaró, que era natural de Galicia, y que era un verdadero enviado y el unjido de Dios. Cuando se le preguntó, que oficio tenia, respondió "ninguno; pues que era Dios en la tierra, Rey y Emperador de la misma, y el gran defensor del Dios Omnipotente; que era también Doctor de los Santos Templos, y que iba visitando los Estados confiados á su cuidado." (Diario mercantil de Buenos Ayres)

#### AVISO.

Rogamos al público, quiera considerar que nuestras páginas son demasiado estrechas, que no nos permiten insertar todos los artículos que se nos comunican, entre los cuales hay algunos que ocuparian todo un número. Si quisieramos agregar en nuestras columnas todos los remitidos, jamas tendríamos lugar para decir una palabra, y sobre todo faltariamos á los objetos que nos propusimos en el prospecto del Condor, y á los principios que hicieron nacer este periódico: mas no pudiendo por otra parte sofocar la espresion de algunos ciudadanos, que quieren dar á luz sus pensamientos, ó promover materias de utilidad pública, procuraremos extraer los comunicados que se remitan y presentarlos tales como son, sin alterar su sentido, ni cambiar las espresiones. Los que no fuesen demasiado largos se publicarán literalmente cuando haya oportunidad. Sobre este supuesto estamos corrientes en recibir cuanto se nos remita, y responderemos con los orijinales de las alteraciones que se nos atribuyan.

Francia de que el Presidente del Consejo de ministros Villet escribia muchos de sus artículos.

„ mi trabajada complecion que empezó á padecer en este mismo salon. En adelante, si algun dia mis fuerzas me avisasen que estoy en capacidad de hacer algun servicio...pero yo ahora no puedo. El LIBERTADOR respondió. „A la Representacion Nacional toca juzgar solo vuestras excusas. Jeneral, yo no he hecho sino colocarnos donde vuestros eminentes sacrificios, el honor Nacional y mi deber, os creen llamado,,. Doblaronse entonces las espresiones del voto público por BOLIVAR, y lagrimas de enternecimiento corrieron en aquel instante.

¡Que escena tan sublime y grata al corazón! las virtudes renunciándose á sí mismas; y olvidándose estos hombres extraordinarios de los derechos que respectivamente poseen en el santuario de la opinion pública, no creerse abatido el LIBERTADOR de todo un mundo suponiéndose igual, y aun cediendo su rango a un jeneral benemérito; y llevar este su moderacion hasta el estremo de concebirse calumniado por que se le atribuye la parte de gloria que le ha cabido en la libertad del Perú en los campos de Ayacucho. Asi ambos jenerosos manifestaron al mando ese horror, que es la divisa de las almas creadas para obtenerlo en los trasportes del regocijo público, y ejercerlo en el seno de la confianza de los pueblos.

El LIBERTADOR no pudo pasar sino en brazos del pueblo a la galeria principal para ver el ejército que en la plaza solo aguardaba su presencia para ponerse en movimiento. Entrando por uno de los elevados arcos triunfales, salian por los otros los cuerpos militares que habian rendido la plaza del Callao, espresando en su continente y disciplina aquel orgullo marcial que dá el hábito de la victoria, cuyas alas parecian protegerlos.

En la tarde se sirvió un magnífico banquete, en que compitieron la elegancia y la profusion. Se pronunciaron solemnes bruidis que no hemos podido obtener, recordándose entre todos, con una admiracion mezclada de respeto, el que emitió S. E. el LIBERTADOR por la pronta reunion del Congreso, y por que este nombrase en la Suprema Magistratura un individuo que jamas hubiese sido extranjero en la República: á esto contestó el señor Unanue, que los hombres libres eran ciudadanos de todos los paises, y que los individuos del ejército libertador habian sido siempre Peruanos, porque la libertad de la América era la peligrosa mision de que se habian encargado.

Vistosos fuegos se prendieron en la noche; el alboroso se pintaba muy al vivo

en el concurso absorto por una terminacion, que repetia el nombre de BOLIVAR en mil elegantes inscripciones,

MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES.

El dia de ayer fue presentado á S. E. el Consejo de Gobierno, y reconocido como enviado de la Asamblea jeneral del Alto Perú cerca del Supremo Gobierno, el señor Dr. D. José Maria Mendizabal: y en su consecuencia ha ordenado S. E. se le guarden todos los fueros, y prerogativas debidas al distinguido carácter que inviste. (Gaceta del Gobierno de 18 de Febrero).

#### PAZ.

En esta ciudad se han hecho las elecciones para diputados en el Congreso constituyente y han sido elejidos los ciudadanos siguientes.

Gran Mariscal del Perú Andres Santa Cruz, -Dr. Melchor Leon de la Barra, -d. José Monje, -d. Eusebio Gutierrez, -d. Manuel Padin, -d. Manuel José de Asin, -Casimiro Calderon, -Damaso Bilbao, -Manuel Castillo, -Manuel Losa.

#### SUPLENTE

Dr. Estevan Salinas, -d. Matias Orosa, -José Miguel Chavez.

#### ORURO.

Aqui han sido elejidos para diputados en el Congreso constituyente los ciudadanos siguientes.

El Señor Jeneral José Maria Perez de Urduinea, -Dr. Juan Manuel Mercado, dr. José Maria Dalence.

#### Suplente.

José Maria Camacho.

#### NOTICIAS.

##### República Argentina.

En una carta de persona muy respetable de Buenos Ayres escrita el 10 de Marzo último leemos lo siguiente.

„ Sigue la guerra con el Brasil presentando cada dia sucesos nuevos: despues de haber perseguido nuestra escuadra á la brasilera y encerradola en Montevideo se propuso Brown bloquear la Colonia del Sacramento é incendiar las embarcaciones qu allí habia; mas esta empresa hasta ahora no ha producido resultados. La plaza, dicen, que está guarnecida por 700 hombres.

Por lo que respecta á la guerra terrestre nada sabemos que haya ocurrido de nuevo sino que de 500 hombres que venian de Salta para reforzar el ejército de la bauta Oriental se sublevaron 200 contra sus jefes en el paraje que llaman de la Bajada.



Se sabe tambien que la provincia de Entre-ríos está en una fuerte revolucion contra un ambicioso que ha querido apoderarse del mando.

La consecuencia ulterior de todos estos antecedentes es que cada vez mas se aumenta la dificultad de que este Estado pueda constituirse de un modo sólido y pacífico (a). Esto es tanto mas sensible cuanto que se vé que la Europa va entrando en el camino de la razon y cediendo á la América el lugar á que la llama su destino. Se sabe que la Francia está decidida por el reconocimiento de nuestra independencia.

La muerte del emperador Alejandro no puede menos de disolver la confederacion política que retardaba este suceso. Hasta el Papa aparece animado de otro espíritu.

#### FRANCIA.

Paris 19 de Noviembre de 1824.

La corte de Roma acaba de embiar al Sr. Duque del Infantado una nota, espresando que S. Santidad no puede por mas largo tiempo ver con indiferencia la ausencia de los obispos en las provincias Americanas de España; y que considera como una obligacion suya inducir al gobierno de S. M. Católica á hacer eficaces esfuerzos para que vuelban á entrar bajo su dominio todas sus antiguas colonias, ó á tomar tales medidas que pongan al Sumo Pontifice en estado de nombrar los obispos, sin que haya entre ambas cortes ninguna contestacion, ni menos desabrimiento.

Cartas de Madrid refieren que el viaje del ministro Cruz á Francia é Inglaterra no tiene otro objeto que el de unas disposiciones conciliativas con los nuevos estados de la América del sud, sin que se dé todavía á aquel contrato el título de un reconocimiento absoluto. (Extracto del diario de los debates). (b)

(a) Nosotros no somos enteramente de la opinion del autor de esta carta: y si son tales como aseguran los talentos del Sr. Rivadavia él constituirá el Estado con sólo variar la política del gobierno Argentino revisiéndose al efecto del vigor necesario. Los principios de que tanto se ha hablado son una quimera, pues los turbulentos los desprecian y los ignorantes no los conocen. Cuando el enfermo está muy de peligro solo se salva con fuertes causticos. Además: es preciso centralizar la República y dejarse de esas federaciones que la esperiencia de diez y seis años ha hecho mirar como irrealizables: y si hay alguno tan preocupado que sostenga el sistema federal que tienda la vista por las provincias Argentinas.

(b) Será oportuno el que nuestros lectores para dar mas peso de la noticia que copiamos, el que sepan, que este diario es puramente ministerial, y aun era muy válida la voz en

#### ESTADOS UNIDOS.

El Sr. D. Jayme Monroe, que poco ha rigió el timon del gobierno de esta grande República, ha sido nombrado recientemente *Juez de Paz* del partido de London, en el estado de Virginia, y habiendo prestado el juramento que ecsije la ley, tomó su asiento en el banco de majistrados como el último de sus miembros. ¡Que leccion para los despreciadores de las instituciones republicanas!

#### VISIONARIOS.

Un maniático de carácter muy singular fué, poco ha, prendido, en Luarca, en la provincia de Asturias en España. En su ecsaminacion declaró, que era natural de Galicia, y que era un verdadero enviado y el unjido de Dios. Cuando se le preguntó, que oficio tenia, respondió "ninguno; pues que era Dios en la tierra, Rey y Emperador de la misma, y el gran defensor del Dios Omnipotente; que era también Doctor de los Santos Templos, y que iba visitando los Estados confiados á su cuidado." (Diario mercantil de Buenos Ayres)

#### AVISO.

Rogamos al público, quiera considerar que nuestras páginas son demasiado estrechas, que no nos permiten insertar todos los artículos que se nos comunican, entre los cuales hay algunos que ocuparían todo un número. Si quisieramos agregar en nuestras columnas todos los remitidos, jamas tendríamos lugar para decir una palabra, y sobre todo faltariamos á los objetos que nos propusimos en el prospecto del Condor, y á los principios que hicieron nacer este periódico: mas no pudiendo por otra parte sofocar la espresion de algunos ciudadanos, que quieren dar á luz sus pensamientos, ó promover materias de utilidad pública, procuraremos extraer los comunicados que se remitan y presentarlos tales como son, sin alterar su sentido, ni cambiar las espresiones. Los que no fuesen demasiado largos se publicarán literalmente cuando haya oportunidad. Sobre este supuesto estamos corrientes en recibir cuanto se nos remita, y responderemos con los orijinales de las alteraciones que se nos atribuyan.

Francia de que el Presidente del Consejo de ministros Villet escribia muchos de sus artículos.

Imprenta de la Universidad,